



“Estoy muy contento de poder participar en la Cumbre”, declaró António Guterres poco después de ser recibido por Díaz-Canel



El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dio el Recibimiento Oficial en la tarde de este jueves, desde el Palacio de la Revolución, al Excelentísimo Señor António Guterres, Secretario General de las Naciones Unidas.

Alina Perera Robbio, 14 de Septiembre de 2023

Las notas de la “Marcha del 26 de Julio” se hicieron sentir, en hora de la tarde de este jueves, en el Salón Portocarrero del Palacio de la Revolución, donde el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dio el Recibimiento Oficial al Excelentísimo Señor António Guterres, Secretario General de las Naciones Unidas.

Luego de que tuviera lugar la ceremonia se produjo el cordial intercambio entre el mandatario cubano y el importante visitante que en estas horas llega a la Isla para tomar parte en la Cumbre del Grupo de los 77 y China, que comienza este viernes en La Habana.

“Querido amigo y excelentísimo señor António Guterres, Secretario General de la Organización de Naciones Unidas, para nosotros es un inmenso placer recibirte nuevamente en Cuba; y agradecemos el gesto de tu presencia aquí, al que le damos una alta significación”, expresó el Jefe de Estado.

La llegada del Secretario General de las Naciones Unidas a la Mayor de las Antillas expresa -según valoró el mandatario caribeño durante el diálogo- el compromiso de Guterres y “de Naciones Unidas con el Grupo de los 77, con los países del Sur; y expresa también un apoyo a la presidencia pro-témpore que Cuba está ejerciendo en nombre del Grupo en estos momentos”.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba reflexionó que significa un gran apoyo que en estos momento estén en la Isla representantes de Naciones Unidas, en horas de “una Cumbre que se va a desarrollar en un momento complejo en el mundo, también complejo para nosotros -nosotros estamos viviendo una situación económica muy difícil con el recrudecimiento del bloqueo, en estos mismos días hemos tenido situaciones energéticas extremas por falta de combustible y roturas de plantas-”.

A Guterres, el dignatario le subrayó el notable significado que hay en que “que ustedes estén aquí, que usted en particular esté aquí”. E hizo referencia a temas de relevancia, como el enfoque sobre cómo desde la ciencia, la tecnología y la innovación, si se complementan los países del Sur, pueden irse encontrando caminos que lleven a “superar las brechas que hay establecidas”.

Sobre las soluciones a las cuales podría irse arribando habló el mandatario, y al respecto dijo que “son ideas que podemos también defender en la próxima Asamblea General de Naciones Unidas, y en el contexto de Naciones Unidas”. Y todo lo anterior -resaltó-, muy en consonancia con todo un grupo de programas que desde Naciones Unidas, y con el apoyo de Guterres, han sido promovidos.

El Jefe de Estado mencionó a los Objetivos de Desarrollo Sostenible, a la Agenda 2030, a la propia Cumbre del Futuro: “O sea, hay todo un grupo de eventos, y de propuestas, de iniciativas que ustedes han auspiciado, que están dentro del espíritu de esta Cumbre (del Grupo de los 77)”.

Por su parte AntónioGuterres expresó: “Muchísimas gracias, señor Presidente, y querido amigo. Quería agradecer la magnífica hospitalidad cubana, y su hospitalidad; y decirle que esta visita tiene un compromiso muy fuerte con el esfuerzo del Grupo de los 77, para que haya más justicia en las relaciones económicas y financieras internacionales”.

Hizo alusión al momento en que acontece la Cumbre: luego de que el mundo haya sufrido la COVID-19; en medio de un cambio climático con múltiples consecuencias; enfrentando el alza de precios y las consecuencias de la guerra a nivel global.

De un enorme desafío habló el Secretario General de las Naciones Unidas al Presidente Díaz-canel Bermúdez: “Tenemos una situación de profunda desigualdad; y los países en desarrollo, muchos de ellos, están sin margen de maniobra para conseguir realizar los objetivos de desarrollo sostenible”.

"Se da esta situación paradójica: hay un consenso mundial en torno a los objetivos de desarrollo sostenible, pero hay una mitad de la humanidad a la que le es negada la capacidad de alcanzar esos objetivos".

SUBTITULAR: La iniciativa y el enorme liderazgo de Cuba

Una vez que concluyera el intercambio entre el Presidente cubano y el Secretario General de las Naciones Unidas, el especial visitante ofreció declaraciones al Equipo de Prensa de la Presidencia de la República de Cuba, acerca del valor conferido por él al encuentro.

Sus primeras reflexiones fueron: "Cuba es un país profundamente involucrado con la defensa de Naciones Unidas, del Multilateralismo. Entonces, esta conversación es para mí una conversación muy importante, y la presidencia pro-témpore del Grupo de los 77 ha demostrado una enorme iniciativa y un enorme liderazgo cubano".

Guterres volvió a los temas cardinales a debatir en un organismo de integración como el Grupo de los 77. Entre ellos, la reforma de las instituciones financieras internacionales, el apoyo a los países en desarrollo -que están en una situación muy difícil del post-COVID-; el cambio climático, y todo lo concerniente a garantizar que la innovación y la ciencia sean elementos para aumentar el bienestar de todos, y no elementos para aumentar las desigualdades.

"Hay muchos puntos en que hay una convergencia muy importante entre el Grupo de los 77 y Naciones Unidas en su conjunto, y yo estoy muy contento de poder participar en la Cumbre", expresó el Secretario General.



Foto: Estudios Revolución.